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Présentation du spectacle

Emma et Julie, colocataires depuis 15 ans, sont invitées
par la région Aquitaine à partager leur expérience au

cours de conférences sociales "L'avenir de l'humanité c'est
la colocation". Les deux jeunes femmes y sont conviées
pour révéler leur remède à l'individualisme et à la crise
en faisant la promotion de la colocation. Mais l'idyllique
image cache en finalité de nombreux non dits et tout ne

va pas se passer comme prévu... 



Présentation des comédiennes

Elodie Déthelot
(Julie)

Lyne Lebreton
(Emma)

Elodie embarque de le monde fabuleux de la lecture
par des pièces de théâtre et rencontre le registre

classique à 10 ans. Elle commence la pratique de l'art
dramatique au lycée puis se forme professionnellement
au cours René Simon à Paris. Au cours des années, elle

se frotte à beaucoup de dramaturges : Shakespeare,
Cocteau, Anouilh.

 
Elle rejoint l'équipe des EpiScènes en tant qu'artiste

enseignante et comédienne en 2019.

Suite à des études de droit et d’éducation spécialisée,
Lyne Lebreton s’est progressivement impliquée dans

des compagnies de théâtre à Pau et sa région.
 

 Elle rejoint en 2014 les EpiScènes où,  forte de son
expérience dans le domaine social, elle s’investit dans
des ateliers théâtre à destination de publics diversifiés

: adultes, enfants, personnes malvoyantes, jeunes
porteurs de trisomie 21, adultes handicapés…

 
En tant que comédienne, elle a joué dans beaucoup de
créations intergénérationnelles mais aussi un seul en

scène. Elle travaille également avec d'autres
compagnies comme « Vice Versa » et « Hé ! Psst ! »



L'AUTEUR ET METTEUR EN SCENE

ECRITURE ET MISE EN SCENE

L’écriture du projet est d’abord née de l’envie de l’auteur et metteur en scène de
travailler spécifiquement avec ces deux comédiennes. Seules les premières pages ont

été écrites avant le travail de plateau. La composition des personnages s’est construite
par des improvisations et des exercices d’écriture guidés. L’objectif était de mettre en
avant les différentes palettes de jeu pour chaque interprète et de proposer une forme
scénique dépouillée pour servir un numéro d’actrices. L’écriture et la mise en scène

sont donc indissociables.
 

La structure de la « fausse » conférence permet de proposer des adresses publiques
mais aussi une narration proche du storytelling quand on rentre dans l’intimité des
personnages. Leurs statuts sont très marqués volontairement afin de produire une

tension dramatique tout au long de la pièce.

Léandre Arribes

Doté d’un parcours atypique, Léandre Arribes a fait de la voix son axe de
travail principal depuis son plus jeune âge. Sa ligne artistique mêle

écriture et jeu dramatique avec comme préalable un engagement du corps et de
la présence de l’acteur au plateau. Il s’inspire de récits de vie et/ou d’un

travail de recherche en improvisation théâtrale dans la création de ses
spectacles originaux. Sensible au théâtre du XXème siècle à nos jours, il
n’hésite pas à proposer une approche pluridisciplinaire alternant entre le

cabaret et le drame moderne.
 

Comédien, auteur et metteur en scène, Léandre a toujours associé
l’enseignement artistique à sa démarche de création auprès de nombreux

publics : scolaires, personnes handicapées, séniors, milieu carcéral… Artiste
associé au théâtre EpiScènes, il est également artiste auteur en résidence,

sociétaire de la Société des Auteurs et Compositeurs Dramatiques.



SCENOGRAPHIE ET COSTUMES

Le décor se résume à une table haute et deux tabourets et le
plan feux est minimal. On

distingue dans la scénographie trois effets principaux qui
symbolisent les structures de

jeu : apartés, conférence et intimité.
Les costumes sont des robes identiques de couleurs vives et

rajoutent un décalage dès
le départ. On retrouve ici une inspiration clownesque et une

distanciation souhaitée afin
de ne pas tomber dans un réalisme alors même que la situation y

tendrait. Le final
invite à un pot participatif fictif afin de boucler le

« fausse » conférence avec une note
d’absurde. On pourra éventuellement organiser un temps

convivial ou une séance
participative dans le cadre d’une fin aléatoire.



EpiScènes est une compagnie professionnelle de création qui interroge les écritures
contemporaines relatives au spectacle vivant. La ligne artistique est définie par Léandre
Arribes, son directeur artistique. Il développe un univers qui mêle écritures de plateau,

drame moderne et cabaret.
 

Installées à Bizanos (64) depuis 2006, les EpiScènes axent principalement leur travail
sur des créations autour de la mémoire, de la poésie et du lien social. Ces dernières sont

souvent construites en interaction avec le public, considéré comme partenaire du jeu
théâtral.

Le texte joué est une façon de résister aux flux incessants d'images que véhicule notre
monde. Ces créations s'emploient donc à mettre en œuvre le moins d'artifices possible

pour laisser place à l'interprétation et à l'imaginaire.
 

La compagnie EpiScènes diffuse ses spectacles bien souvent dans des espaces atypiques
par le fait que leur usage habituel ne fait pas d'eux des théâtres conventionnels. Une
dimension intime avec une jauge réduite à moins de 100 spectateurs est privilégiée.
L'espace scénique relève souvent d'une construction spécifique pour chaque création

quand il n'est pas confondu avec la salle elle-même.
 

En résidence permanente dans une ancienne grange agricole réhabilitéee depuis 2014, la
compagnie EpiScènes développe également des actions de médiation et d’éducation

artistique auprès de nombreux publics sur le territoire des Pyrénées-Atlantiques.
 
 

LA COMPAGNIE



Deux femmes qui vivent ensemble par habitude depuis la vie
étudiante. Une conférence commanditée par le laboratoire social de
la ville suite à un appel à candidature pour vanter les mérites de la
colocation en temps de crise. Seul bémol ces deux femmes ont un
besoin l’une de l’autre qui ne s’exprime pas. Leur nid est rongé pas

les non-dits et la solitude.
Mais alors pourquoi candidater pour faire une conférence sur la
colocation ? Sûrement plus pour creuser l’abcès et se dévoiler, se

retrouver, bref redonner du sens à l’amitié et à la vie. 
Entre conférence, prise de bec et confidences venez partager cette
tranche de vie moderne qui avec humour pose des questions de

notre temps sur l’amitié, la solitude et nos masques du quotidien. 
 

NOTE D'INTENTION
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Ecriture et mise en scène:

Léandre Arribes

 

Comédiennes: 

Elodie Déthelot et Lyne

Lebreton

 

Photographe: 

Léandre Arribes

 

Durée:

70 minutes

 

Contraintes techniques

minimales:

un plan feux minimal avec

éclairage salle, deux faces et

un contre

 

Configuration idéale: 

salle de moins de 100

personnes



Julie : Bon je recentre un peu le propos, concrètement: la crise et les
avantages de la colocation.

Emma : tout d’abord les divertissements: on fait du footing ensemble… 
Julie : l'abonnement Netflix est moins cher à deux. 

Emma : Des soirées ciné…
Julie : je m’endors à chaque fois après la pizza.

Emma : des blind test…
Julie : je déteste ça.

Emma : le quotidien est merveilleux…
Julie : les poils et les cheveux dans la douche.

 

Emma: Faut dire que moi, j'aime pas trop être seule. Non, pour moi être
seule, c'est ressasser. C'est vrai, je repense à ce que je vis, et puis, des fois
je regrette des trucs... et ça, c'est pas mon truc justement, moi je veux que

ça avance, que le temps passe et que d'autres choses se passent.

Emma : peu importe, regarde-nous. On n’est pas en

colocation, on tourne en rond ! [...]

Julie : je ne sais pas comment faire pour m’ouvrir aux

autres… (Emma la prend dans ses bras)

Emma : il y a un début à tout, la vie ce n’est pas une

méthode figée, la vie c’est le mouvement sinon on meurt à

petit feu.

Emma : je vois bien ce que vous vous dites, en fait ces filles
c’est de l’imposture… Je m’excuse pour tout ça, vraiment. Ça

ne devait pas se passer comme ça…
Vous savez, la colocation c’est bien l’avenir de l’humanité si

vous voulez faire un bout de chemin ensemble. Mais pas
seulement. Il n’y a pas de recette miracle. La preuve…

La vie reste tout de même le mouvement, le bonheur c’est le
trajet… je crois que c’est une citation de Emmanuel Macron.

E
x
T
R
A
I
T
S

E
x
T
R
A
I
T
S



LA PRESSELA PRESSE


